#### Peter Wäfler

Präsident Farriertec Suisse Mitglied Vorstand Agrotec Suisse

Président Farriertec Suisse Membre comité Agrotec Suisse



## Ne pas avancer, c'est reculer

#### Chers membres, Chères lectrices, chers lecteurs,

Nous autres maréchaux-ferrants sommes sur le point de faire une révolution: avec l'appel d'offres pour l'examen professionnel de maréchal-ferrant orthopédique, nous répondons à un souhait longtemps attendu de notre branche, de nos clients et des vétérinaires concernés: la modernisation de la formation continue et la mise en place d'un diplôme supérieur. Avec ce pont possible vers la formation professionnelle initiale de maréchal-ferrant CFC, nous élevons notre travail à un niveau supérieur tout en augmentant l'attrait de la profession pour la relève.

Le développement de la formation continue a été exigeante, mais a aussi permis d'élargir la prise de conscience. Nous avons d'abord été contraints d'examiner et de remettre en question notre formation.

Sommes-nous toujours sur la bonne voie?
Sommes-nous à la hauteur de nos propres exigences?
Répondons-nous aux besoins de la clientèle et de l'animal?
Le résultat de cette discussion et de cette analyse ouvertes et transparentes nous a permis de boucler un nouveau cursus.
Je suis persuadé que les nombreux collègues qui se sont engagés dans ce domaine ont beaucoup profité de leur travail.

Faire appel à des spécialistes externes s'est révélé avantageux à double titre. Tout d'abord, nous avons pu mener à bien l'ensemble du processus en un temps limité, à un rythme effréné. Ensuite, leur vision extérieure nous a constamment aidés à remettre en question des états de fait bien établis. Je suis convaincu qu'avec l'examen professionnel fédéral, nous avons non seulement atteint un nouveau niveau de qualité, mais avons également mis en place les conditions pour les travaux futurs, que ce soit sur le cheval ou au sein de l'association. Je me réjouis d'ores et déjà de l'arrivée sur le marché du travail, d'ici un an, de ces maréchaux-ferrants orthopédiques fraîchement diplômés.

Peter Wäfler

# Wer rastet, der rostet

### Liebe Mitglieder Liebe Leserinnen und Leser

Wir Hufschmiede stehen vor einem Durchbruch: Mit der Ausschreibung für die Berufsprüfung Orthopädischer Hufschmied erfüllen wir unserer Branche und unseren Kundinnen und Kunden wie auch den beteiligten Veterinären einen lang ersehnten Wunsch: die Modernisierung der Weiterbildung und die Etablierung eines höheren Abschlusses. Mit dieser Anschlusslösung an die berufliche Grundbildung Hufschmied/in EFZ bringen wir nicht nur unsere Arbeit auf ein höheres Level, sondern steigern auch die Attraktivität des Berufs für den Nachwuchs.

Die Entwicklung der Weiterbildung war nicht nur anspruchsvoll, sondern auch bewusstseinserweiternd. Wir waren zuerst einmal gezwungen, unsere Ausbildung kritisch zu durchleuchten und zu hinterfragen.

Sind wir noch auf dem richtigen Weg?
Genügen wir unseren eigenen Anforderungen?
Erfüllen wir die Bedürfnisse von Kundschaft und Tier?
Das Resultat dieser offenen und transparenten Diskussion sowie die Analyse konnten wir zu einem Kursprogramm zusammenfassen. Ich bin überzeugt, dass die zahlreichen Berufskollegen, die sich dafür eingesetzt haben, viel von ihrer Arbeit profitiert haben.

Dass wir externe Spezialisten beizogen, bedeutete einen doppelten Gewinn. Erstens konnten wir den ganzen Prozess in kurzer, aber intensiver Zeit – wie im Galopp – durchziehen. Zweitens half uns deren Aussensicht immer wieder, fest etablierte oder auch eingerostete Zustände infrage zu stellen. Ich bin überzeugt, dass wir mit der Eidgenössischen Berufsprüfung nicht nur ein neues Qualitätsniveau erreichen, sondern auch eine Voraussetzung geschafft haben, weiterhin zukunftsorientiert zu arbeiten, sei dies am Pferd oder im Verband. Ich freue mich schon jetzt darauf, in einem guten Jahr die frisch diplomierten Orthopädischen Hufschmiede ins Berufsleben entlassen zu dürfen.

Peter Wäfler